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 VERBALE N. 83 
C O M U N E   D I   P A L E R M O 

I° CIRCOSCRIZIONE 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 21/05/2021 

     

 L’anno duemilaventuno, il giorno ventuno del mese di maggio, si è adunato, in seduta di 

prosecuzione, giusto avviso del Presidente prot.int. n. 255/2021 SCIRC1 del 30/04/2021 e 

successiva integrazione prot. int. n.293/2021 del 18/05/2021, il Consiglio della Prima 

Circoscrizione in modalità videoconferenza, in prosecuzione della seduta del giorno precedente- 

mediante collegamento telematico “a distanza” - resta inteso che il luogo della riunione è da 

intendersi, convenzionalmente, presso i locali della Prima Circoscrizione siti in Piazza Giulio 

Cesare n.52. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1.      

  Presiede il Vice Presidente della Prima Circoscrizione Antonio Nicolao.  

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Francesco Militello, funzionario amministrativo 

della Prima Circoscrizione, coadiuvato dal collaboratore professionale amministrativo Sig.ra 

Alessandra Macaluso. 

Alle ore 09:35 il Segretario procede all’appello nominale. Oltre al Presidente risultano 

presenti i consiglieri, Pitarresi Maria, Randazzo Giuseppe, Sorci Salvatore, Tramuto 

Francesco, Valenti Antonino, Vetrano Francesca.  Il totale dei presenti è pari a 7. 

Presidente Nicolao: procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri: 

Pitarresi, Randazzo e Valenti. L’aula approva all’unanimità del consesso. 

Presidente Nicolao: chiede se vi siano comunicazioni da parte dei Consiglieri. 

Cons. Tramuto: comunica di avere osservato un cartello di manutenzione ordinaria 

nella fontana di Piazza Rivoluzione e vista la totale mancanza di riscontri, sia a proposito degli 

interventi richiesti che della programmazione degli stessi, si chiede se non sia il caso di 

approfondire la questione con la Re.Se.T. per comprendere come è organizzata la Società. 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1#_blank
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Presidente Nicolao: si dovrebbero invitare, a suo avviso, Perniciaro o Pensabene per 

capire come funzioni Re.Se.T ed essere finalmente informati. Successivamente, pone in 

trattazione il punto n. 19 degli Atti Ispettivi all’O.d.G., mozione urgente a firma del Consigliere 

Sorci, avente per oggetto:“Diserbo erbacce in Piazza Bologni”. 

Segretario: dà lettura della mozione. 

Cons. Sorci: fa rilevare che nella mozione ha descritto semplicemente la realtà. Afferma 

che Piazza Bologni è innegabilmente un centro turistico con la presenza di un bar e un ristorante 

e spiace constatarne la trascuratezza ed il mancato decoro che ben danno prova della 

disattenzione da parte di chi, invece, dovrebbe occuparsene. Chiede, pertanto, che venga 

mantenuta pulita e in ordine per dare dignità alla città. 

Cons. Tramuto: fa notare come, purtroppo, quello delle erbacce sia ormai un problema 

comune nel centro storico e nell’intera città, forse anche complice la pandemia che ha permesso 

alla natura di riappropriarsi del territorio. Non capisce, però, perché non si intervenga e se sia 

possibile farlo con una programmazione di cui non si è a conoscenza. Fa rilevare come si 

intervenga, solo, su segnalazione dei consiglieri ma, intanto, l’incuria provoca anche il 

proliferare di blatte e altri insetti. 

Cons. Valenti: condivide la mozione, poiché anche lui, come altri Consiglieri, ha 

presentato varie richieste e mozioni, a tal proposito, per tante vie. Si augura che il diserbo venga 

effettuato in tutta la città. 

Cons. Vetrano: afferma che Palermo è tutta bella e andrebbe, interamente, rispettata e 

mantenuta pulita. Detto ciò, sostiene che Piazza Bologni rappresenta il salotto della città e in 

quanto tale andrebbe curata con più attenzione, così come tutto il Centro Storico. Bisogna 

intervenire, a suo avviso, su un fenomeno naturale, qual è la crescita di erbacce, che va 

controllato. 

Cons. Randazzo: comprende ovviamente i problemi causati dalla pandemia ma si deve 

comunque intervenire, perché il Centro Storico è totalmente trascurato ed è un vero peccato. 

Cons. Pitarresi: purtroppo, a suo parere, il mancato diserbo non è derivante dalla 

pandemia in corso ma è una problematica da sempre irrisolta. Afferma che la cultura della 

trascuratezza è ormai una costante in città, dove la pulizia del bordo strada è sconosciuta. Fa 

notare che si assiste, solo, ad interventi spot, senza un’adeguata programmazione, per cui le 

erbacce diventano arbusti, cespugli e in alcuni casi anche alberi, che rendono poi complicato 

l’intervento se non impossibile.  Ritiene necessaria la programmazione di tali interventi, da 

effettuare in maniera continuativa e costante. 
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Cons. Tramuto: chiede, anche se esula dalla discussione, se visti i nuovi eventi, avendo 

approvato la mozione per invitare in aula il Dott. Miliziano, decaduto dalla Presidenza della 

RAP, si possa portare avanti tale mozione con la nuova Presidenza  o sia necessario predisporne 

una nuova. 

Presidente Nicolao: afferma che ne discuterà con il Presidente Castiglia per capire cosa 

sia più opportuno fare. Tenuto conto che nessun altro consigliere ha chiesto di intervenire, pone 

in votazione il punto n.19 all’O.d.G., mozione urgente a firma del Consigliere Sorci, avente per 

oggetto “Diserbo erbacce in Piazza Bologni”, approvata per appello nominale alle ore 9:52, 

all’unanimità, con conferma degli scrutatori. 

Presidente Nicolao: pone in trattazione il punto n. 20 degli Atti Ispettivi all’O.d.G., 

mozione  a firma del Consigliere Sorci, avente per oggetto:“Incontro con il Comandante della 

Stazione dei Carabinieri Piazza Marina (o di chi ne fa le veci)”. 

Cons. Sorci: decide di accantonare la mozione perché in attesa di una risposta. 

Presidente Nicolao: invita il capogruppo Sorci ad inviare una mail per comunicare 

l’accantonamento. Successivamente, pone in trattazione il punto n. 22 degli Atti Ispettivi 

all’O.d.G., mozione  a firma della Consigliera Pitarresi, avente per oggetto “Sopralluogo e 

rifacimento basolato in Via Panneria 21/23”. 

Segretario: dà lettura della mozione. 

Cons. Pitarresi: spiega che nel punto descritto dalla mozione la pavimentazione è 

rovinata e ribassata. Ricorda che si era fatto anche un sopralluogo con l’Arch. Prestigiacomo ma 

poi, per la pandemia, non se n’è più parlato e fa notare che nel frattempo la situazione è 

ulteriormente peggiorata. Ritiene che sarebbe il caso di procedere con un nuovo sopralluogo per 

mettere in sicurezza con urgenza il tratto, inserendo l’intervento in una programmazione o nel 

prossimo accordo quadro, visto che nell’attuale non è stato inserito. 

Cons. Valenti: è d’accordo con la mozione, a maggior ragione se la via non è stata 

inserita nell’accordo quadro. Si augura che venga effettuata la manutenzione a garanzia  

dell’incolumità dei cittadini e, pertanto, voterà favorevolmente la mozione. 

Cons Randazzo: vota favorevolmente perché la situazione si aggrava ogni giorno di più 

ed è necessario mettere il tratto in sicurezza. Si complimenta con la collega per la mozione.  

Alle ore 10:01 partecipa ai lavori il Consigliere Imperiale. 

Cons. Imperiale: chiede la rilettura del testo della mozione per capire di cosa si stia 

trattando. 

Segretario: dà nuovamente lettura della mozione in trattazione. 
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Cons. Imperiale: è d’accordo con la mozione della collega perché con la questione del 

rispristino del basolato si è fermi. Si augura che con un’ulteriore delibera si possa procedere con 

l’intervento richiesto. Voterà, pertanto, favorevolmente. 

Presidente Nicolao: tenuto conto che nessun altro consigliere ha chiesto di intervenire, 

pone in votazione il punto 22 all’O.d.G., mozione a firma della Consigliera Pitarresi, avente per 

oggetto “Sopralluogo e rifacimento basolato in Via Panneria 21/23”, approvata per appello 

nominale alle ore 10:06, all’unanimità con conferma degli scrutatori. 

Tenuto conto che risulta assente la consigliera Venturella, che ha presentato la mozione, 

iscritta al punto n.23 degli atti ispettivi si passa alla trattazione del punto n.24 - mozione a firma 

del Vicepresidente Nicolao, avente per oggetto “Segnalazione di discarica abusiva via Santa 

Teresa alla Kalsa”. 

Segretario: dà lettura della mozione. 

Presidente Nicolao: illustra la mozione e ricorda che si tratta di una questione annosa 

ben conosciuta da tutto il Consiglio, che ha, anche, organizzato a settembre /ottobre 2020 una 

seduta di Consiglio di strada, cui hanno partecipato  l’Assessore Marino e l’allora Presidente 

della RAP Norata.  Sperava che, a seguito dell’iniziativa, con la bonifica e pulizia, si potesse 

ridare decoro e dignità all’intera area che, ricorda, ha anche dato i natali ai giudici Falcone e 

Borsellino.  Con la mozione chiede di fare chiarezza sulle responsabilità e sui reati commessi, 

poiché malgrado tutti gli interventi finora effettuati, alcuni ignoti persistono nel rovinare tale 

area. Fa rilevare come il degrado porti altro degrado, allontanando cittadini e turisti, per cui 

bisogna fare tutti gli sforzi necessari perché l’area torni pulita, restituendole il giusto decoro che 

merita. 

Cons. Sorci: condivide e si complimenta per l’attenta e puntuale relazione. Ricorda che 

si era intervenuti anche sul posizionamento dei contenitori RSU, poi spostati su richiesta dei 

residenti, pur con svariate perplessità da parte del Consiglio sul loro posizionamento davanti 

all’oratorio. Afferma che la situazione man mano è degenerata e non bisogna stupirsi se poi la 

gente, sconfortata, abbandoni tali luoghi. Bisognerebbe recuperare, a suo avviso, il buon senso 

per dare la speranza in un cambiamento e far vivere meglio tutti. Pertanto, voterà 

favorevolmente. 

Presidente Nicolao: precisa che chiede che tale mozione, una volta approvata, venga 

trasmessa a tutti gli uffici interessati per portarli a conoscenza. 

Cons. Randazzo: si complimenta per la perfetta relazione e, poiché è stato detto tutto, si 

limita a dichiarare che voterà favorevolmente. 
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 Cons Tramuto: precisa che sono passati 75 anni dalla guerra, che ha distrutto il 

palazzo, ma ancora non si riesce a venire a capo di chi sia proprietario di tale area. 

Cons. Sorci: a suo parere, è ancora più assurdo che di fronte al palazzo diruto si trovi un 

palazzo nobiliare con un museo con opere del Serpotta, che non si riesce a far aprire per  

conoscere il patrimonio artistico di rilievo. 

Presidente Nicolao: oltre che a tutti gli uffici, richiede per tutti i motivi finora esposti, 

che la delibera venga trasmessa anche alla Procura della Repubblica. Tenuto conto che nessun 

altro consigliere ha chiesto di intervenire, pone in votazione il punto 24 all’O.d.G., mozione a 

firma dello stesso, avente per oggetto “Segnalazione di discarica abusiva via Santa Teresa alla 

Kalsa”, approvata per appello nominale alle ore 10:23, all’unanimità con conferma degli 

scrutatori. 

Presidente Nicolao: pone in trattazione il punto n. 25 degli Atti Ispettivi all’O.d.G., 

mozione  a firma dello stesso, avente per oggetto:“Richiesta sopralluogo ASP per verificare 

condizioni igienico sanitarie in piena pandemia covid-19 in salita Partanna n.° 10 (Piazza 

Marina) per lo stazionamento stabile di alcuni clochard”. 

Segretario: dà lettura della mozione. 

Presidente Nicolao: non ha nulla da aggiungere a quanto già esposto nella mozione. 

Cons. Valenti: conosce il problema e condivide che venga attuato quanto richiesto. 

Cons. Imperiale: evidenzia che le sanificazioni anti covid a Palermo non vengono quasi 

mai realizzate, sebbene richieste. Voterà favorevolmente, augurandosi che venga effettuata il 

prima possibile.   

Cons. Vetrano: a suo parere, ciascuno può vivere liberamente in democrazia come gli 

pare, fino a che le proprie azioni non limitino la vita altrui. Pur se soggetti sicuramente 

sfortunati e da aiutare, ritiene che andrebbero anche redarguiti perché non rispettano gli altri e 

nemmeno le norme sanitarie anticovid previste, mettendo a rischio la salute di tutti. Andrebbero, 

pertanto, eseguiti, a suo avviso, tutti gli interventi necessari, ovvero allontanamento dei 

soggetti, controllo e disinfestazione.  

 Cons. Imperiale: chiede al Consigliere Valenti se siano già stati informati i servizi 

sociali per l’iter previsto, senza nulla togliere al fatto che condivide la mozione.  

Cons. Valenti: non capisce perché venga posta a lui la domanda, visto che la mozione 

non è sua. Afferma che, comunque, non è a conoscenza di quanto chiesto.  

Cons. Imperiale: si scusa con il Consigliere Valenti in quanto aveva capito che la 

mozione fosse sua. 
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Presidente Nicolao: ricorda al Consiglio che una situazione simile è stata affrontata 

anche per la via Discesa Masaniello, dove per mesi alcuni clochards sostarono anche con vari 

arredi. Ricorda che i servizi sociali, intervenuti senza l’esito sperato, comunicarono alla Polizia 

Municipale che i soggetti rifiutavano l’aiuto proposto e, pertanto, si poteva intervenire nel modo 

più opportuno. Fa presente che ha richiesto l’intervento dell’ASP per verificare il rispetto delle 

norme sanitarie vigenti. 

Cons. Valenti: comunica che è vero che, a volte, è possibile recuperare alcune 

situazioni, così com’è avvenuto per i clochards che stazionavano davanti l’Istituto Nautico.  

Afferma che pare abbiano cambiato vita e ha osservato uno di loro andare in giro vestito in 

modo decoroso. 

Presidente Nicolao: sostiene che fa piacere apprendere ogni tanto qualche buona 

notizia. 

 Cons. Sorci: fa notare che, molto spesso, il problema non è trovare loro un posto 

alternativo dove andare ma cercare di convincerli ad accettare un modo diverso di vivere, 

rispettando anche gli altri, cosa che invece rifiutano. Si augura che gli interventi siano sempre 

più pacifici e risolutori. 

. Cons. Randazzo: elogia il Presidente per la mozione e coglie l’occasione per 

ringraziare ancora una volta l’ex Assessore Mattina che, spesso, si è occupato della tematica 

cercando di trovare una soluzione. Voterà favorevolmente la mozione. 

Cons. Pitarresi: vuole condividere la sua riflessione con l’intero Consiglio: a suo 

parere, la questione non si è mai risolta in quanto i clochards, che spesso sono sempre gli stessi 

a cui se ne aggiungono altri con dinamiche sconosciute, si spostano in diversi punti della città 

ogni volta che vengono cacciati. Fa presente come solo, a volte, si sia riusciti a ricoverarne 

alcuni per motivi di salute e, spesso, contro la loro volontà, ma,  una volta guariti, siano tornati 

nei soliti posti. Afferma che il problema non viene quindi né eliminato né risolto o, forse, risolto 

solo parzialmente e riguarda sia loro, che vanno certamente aiutati, ma anche la cittadinanza, 

per l’aspetto igienico sanitario. Si augura che si riesca a trovare una soluzione  definitiva. 

Presidente Nicolao: tenuto conto che nessun altro consigliere ha chiesto di intervenire, 

pone in votazione il punto n. 25 all’O.d.G., mozione a firma dello stesso, avente per oggetto 

“Richiesta sopralluogo ASP per verificare condizioni igienico sanitarie in piena pandemia 

covid-19 in salita Partanna n.° 10 (Piazza Marina) per lo stazionamento stabile di alcuni 

clochard”, approvata alle ore 10:40, all’unanimità con conferma degli scrutatori. 
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Alle ore 10:41 i Consiglieri Pitarresi, Randazzo, Sorci, Tramuto e Vetrano lasciano i 

lavori d’aula. 

Presidente Nicolao: chiede la verifica del numero legale. 

Il Segretario chiama l’appello e sono presenti, oltre al Presidente Nicolao i Consiglieri 

Imperiale e Valenti. Il totale dei presenti è pari a tre. 

Presidente Nicolao: constatata l’assenza del numero legale, alle ore 10:42 chiude 

definitivamente la seduta. 

 

 

Il Segretario                                                                         Il Presidente                                                            

 Dott. Francesco Militello                 Antonio Nicolao  
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